



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communión luthérienne et réformée

Pentemont-Luxembourg

Culte de Pentecôte avec baptême et confirmations

Dimanche 28 mai 2023

Paroles des catéchumènes

Natan

Je demande le baptême car j'aimerais faire partie de la communauté de cette Église qui m'a accueilli avec mes défauts. Je veux pouvoir m'en rappeler toute ma vie. Je demande le baptême parce qu'il y aura toujours quelqu'un présent à mes côtés pour m'aider et m'accompagner.

Pour moi, Dieu est un phare qui guide mes pas. C'est mon ami. Jésus est mon soutien et m'aide dans ma vie.

J'ai choisi deux versets d'Hébreux 11, 1 et 3 : « *Mettre sa foi en Dieu, c'est être sûr de ce que l'on espère, c'est être convaincu de la réalité de ce que l'on ne voit pas... Par la foi, nous comprenons que l'Univers a été formé par la parole de Dieu, de sorte que ce qui est visible a été fait à partir de ce qui est invisible.* » La foi est essentielle dans tout ce que l'on fait et, dans notre vie, on espère souvent des choses un peu irréelles. J'aime ces deux versets car ils font un parallèle entre la Bible et la science. Je sais scientifiquement que l'univers a été créé de matière invisible pour former des planètes, des étoiles, etc. et je sais aussi que Dieu est invisible. Mais au plus profond de moi, par ma foi, je suis sûr que Dieu, même si je ne le vois pas, j'y crois... et donc il devient réel.



Jean



Je demande le baptême car j'adhère aux valeurs du protestantisme et que je veux donc rejoindre cette communauté partageant mes idées.

Pour moi, Jésus est avant tout un homme, un personnage historique ; je m'identifie au message qu'il a essayé de faire passer de son vivant.

Le verset que j'ai choisi est Matthieu 14, 19 : « Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, leva les yeux vers le ciel et dit une prière de bénédiction. Il partagea les pains et les donna aux disciples, et ceux-ci les distribuèrent à la foule. Chacun mangea à sa faim ». Ce passage raconte comment Jésus aurait nourri une population avec des bouts de pain et deux poissons. J'ai choisi ce passage car la morale derrière est que, si on ne prend que ce dont on a réellement besoin, il y a parfois assez pour tout le monde.

Lili

Je demande la confirmation de mon baptême, parce que cela représente à mes yeux une étape importante dans le cheminement de ma Foi. C'est une façon de décider moi-même de mon devenir dans le royaume de Dieu, indépendamment de la décision que mes parents ont prise pour moi lors de mon baptême. Ce jour de mars 2008, ils ont exprimé leur volonté de me donner la chance de recevoir une éducation religieuse plutôt que « rien ». Aujourd'hui, je saisis la chance de poursuivre ma vie guidée par la lumière du Christ.

Pour moi, Dieu est une force qui veille sur nous et nous protège. Il a toujours de l'amour à nous offrir et est également présent pour nous guider dans notre cheminement. Il donne un vrai sens à notre vie et est une lumière jamais vacillante dans les heures plus sombres.

Un verset biblique que j'aime : dans la première lettre aux Corinthiens, chapitre 13, le verset 2 : « *Et quand j'aurais le don de prophétie, la science de tous les mystères et toute la connaissance. Quand j'aurais même toute la foi jusqu'à transporter les montagnes, si je n'ai pas la charité, je ne suis rien.* » J'ai choisi ce verset car le message qu'il véhicule me parle : il rappelle que le royaume de Dieu est avant tout une collectivité où chaque individu qui la constitue partage et vit en ayant conscience de son semblable et en veillant sur celui-ci. Cette vertu de la charité est l'une des plus belles et des plus importantes. Elle est aussi la seule richesse aux yeux de Dieu.



Madeleine

Je demande la confirmation de l'alliance de mon baptême. Après avoir passé de nombreux dimanches pendant mon enfance à l'école biblique, je voudrais confirmer ma place en tant que jeune adulte au sein de la communauté chrétienne protestante.

Jésus-Christ est le seigneur. Il est le fils de Dieu, comme nous tous. C'est quelqu'un qu'on peut admirer : pour son humilité, sa gentillesse et sa charité. Il réussit tous les jours à rassembler des millions de personnes, comme nous aujourd'hui.

J'ai choisi un passage des évangiles de Luc et Matthieu qui rapportent les paroles de Jésus dans le même contexte mais un peu différemment, comme souvent quand on compare les évangiles. Chaque évangile est écrit selon un point de vue différent. Croiser les textes d'un même épisode permet d'approfondir la compréhension des paroles de Jésus et leur message. Le passage que j'ai choisi se trouve dans l'évangile selon Luc, chapitre 6 au verset 31 : « *Faites pour les autres exactement ce que vous voulez qu'ils fassent pour vous* ». Ceci est pour moi un message important qui m'a été répété très souvent. Avant de parler ou d'agir, il faut réfléchir et se poser les questions : Est-ce que je voudrais entendre ce que je m'apprête à dire ? Comment réagirais-je si quelqu'un agissait envers moi comme je m'apprête à le faire avec cette personne ? Ce même épisode de la vie de Jésus est rapporté par Matthieu dans le chapitre 5, versets 43-48, d'une manière légèrement différente : « *Aimez vos ennemis et priez pour ceux qui vous persécutent* ». Il faut avoir de la compassion pour les autres, au fond, en tant qu'humains, nous devons nous aimer les uns, les autres. Nous n'avons pas besoin de nous apprécier, il suffit d'aimer, comme Jésus a aimé, au-delà de tout jugement et de toute préférence.



Pierre

Je demande la confirmation de mon baptême, parce que je pense avoir trouvé comment je crois en Dieu. Je pense avoir trouvé un sens personnel à ma foi. Je pense être sur un chemin spirituel et suis prêt à confirmer le choix de mes parents de me baptiser.

Pour moi, Dieu est un mystère, qui m'interpelle. Dieu, c'est cette image de la chapelle Sixtine et du doigt : ce doigt pointé vers l'homme, que je ressens comme un don et un appel.

Apocalypse chapitre 21, verset 6 : « *À celui qui a soif je donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement.* » J'ai choisi ce verset car je trouve intéressant qu'il soit situé dans le livre de l'Apocalypse, qui veut dire révélation, et qu'il révèle en quelque sorte la nature de Dieu. Le terme gratuitement aussi me touche car cela veut dire que Dieu ne demande rien en échange, qu'il ne le fait que par amour envers nous, ses enfants. Il y a aussi cette symbolique forte de l'eau, qui est nécessaire à la vie.

Aliénor

Je demande la confirmation de mon baptême car j'ai été baptisée petite et je n'ai donc pas choisi d'entrer dans la communauté chrétienne. Aujourd'hui je fais ce choix en pleine conscience, car j'éprouve l'envie et le besoin de dire moi-même ma volonté d'être chrétienne.

Jésus Christ est le Seigneur. Il est le représentant de Dieu sur Terre, et a œuvré afin de guider ceux qui avaient besoin de trouver leur chemin. Pour moi Dieu est un guide, un conseiller qui éclaire la route sur laquelle nous marchons, et qui nous aide à faire les bons choix.

Le verset biblique que j'ai choisi est dans le livre de Job, chapitre 22, verset 21 : « Réconcilie-toi donc avec Dieu et fais la paix, alors le bonheur te reviendra. » J'ai choisi ce verset car je crois que ce qu'il dit est fondamentalement vrai. Avant, je pensais que c'était scientifiquement impossible que Dieu existe, impossible à croire et à prouver. Et puis un jour, un jour où je ne me sentais pas particulièrement bien, je me suis dit : écoute, qu'est-ce qu'on a à perdre à juste essayer de lui parler ? S'il n'est pas là, ça ne changera rien. En revanche si ce en quoi des millions de gens sur cette planète croient est vrai, tu le sauras. Et honnêtement, qu'il soit là ou pas, ça m'a fait me sentir mieux. Etablir une relation avec Dieu m'a donné confiance en moi, et ça m'a procuré beaucoup de bonheur.

